

:: SE COTIZÓ EN \$19.40 POR DÓLAR

Pierden peso y bolsa de valores

La **MONEDA** mexicana retrocedió ayer luego de que el presidente de **EUA** criticó a México por no frenar una **CARAVANA** de migrantes

REDACCIÓN
EL HORIZONTE

El peso mexicano perdió ayer lunes luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, criticó a México por no frenar una caravana de migrantes, y que la agencia calificadora Fitch Ratings redujera la semana pasada la perspectiva de la nota crediticia de la petrolera estatal Pemex.

La bolsa, en tanto, cayó por debajo de la barrera psicológica de los 47,000 puntos a su peor nivel desde principios de julio, siguiendo el comportamiento de sus pares en Wall Street.

El peso se depreció a su peor nivel en casi siete semanas, cotizó en \$19.40 por dólar, con una baja de 0.7%, frente a las \$19.26 unidades del precio de referencia del viernes.

Ayer Trump alertó al Ejército y autoridades federales fronterizas porque consideró que la caravana de migrantes que marcha por territorio mexicano proveniente de Honduras es una emergencia nacional.

“Si Donald Trump decide seguir ese camino, en-



FOTO: ARCHIVO

EN PICADA

El peso se depreció ayer a su peor nivel en siete semanas

tonces claramente representa un riesgo para las relaciones México-Estados Unidos”, comentó Christian Lawrence, un estratega de mercado de Rabobank en Nueva York.

Operadores también atribuyeron la baja de la divisa local, que la semana pasada acumuló su peor caída desde mediados de mayo, a la incertidumbre sobre el futuro del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México.

Por su parte, la Bolsa Mexicana de Valores bajó un 1%, a 46,962.74 puntos, con un volumen de 130.7 millones de títulos negociados. (Agencias)

PARTICIPACIONES PAGADAS VÍA IEPS A GASOLINAS

MILLONES DE PESOS [EN AGOSTO DE CADA AÑO]



BLOOMBERG

	2017	2018	VAR. REAL (%)	ENERO-AGOSTO
NUEVO LEÓN	112.8	109.0	-7.8	774.3

■ El IEPS está compuesto por: IEPS federal, estatal y ecológico (CO2)

Fuente: SHCP

258,633

MDP

Es la meta fijada de recaudación por parte de la Federación por el IEPS a gasolinas para este año

Aunque la medida no está muy clara, ya que no han dicho cómo compensarían esa fuente de ingresos que recauda la Federación, se pone sobre la mesa aunado a la intención de reducir el IVA en la frontera, estas dos propuestas abrirían la discusión para una reforma fiscal.

“Da la impresión de que traen temas debajo de la manga y los van a estar filtrando poco a poco; sin embargo, resulta difícil sacar una reforma fiscal en tan poco tiempo”, indicó el especialista.

Si se opta porque se elimine sólo el IEPS federal, se abriría la puerta para que las entidades federativas recuperen protestad tributaria al ser los gobiernos estatales los que se quedarían con ese impuesto.

“Esto sería favorable para las entidades en estos momentos en que les hace falta generar ingresos propios para fortalecer sus finanzas”, señaló González Barragán.

“Aunque”, dijo, “les caería un costo político a los estados si la Federación decide sólo retirar el IEPS federal.

“Si abriría el debate, pero no creo que se puedan aventar un cambio en ese sentido”, añadió.

Para este año, la meta en la Ley de Ingresos de 2018 es llegar a 258 mil 633 millones de pesos por IEPS a gasolina, sin embargo, con dos terceras partes del año transcurridas, y cifras a agosto, sólo se han recaudado 113 mil 985 millones de pesos, 44 por ciento del objetivo.

GOBIERNO

Impactaría a ingresos en 200 mmdp quitar IEPS a gasolina

Expertos dicen que si se amplía la medida a nivel país se desconoce cómo se compensaría

ESTHER HERRERA
eherrera@elfinanciero.com.mx

La propuesta del gobierno del Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), de eliminar el Impuesto Especial sobre Producción

y Servicios (IEPS) a las gasolinas, tendría un impacto en las finanzas públicas del país de hasta 200 mil millones de pesos, pero este monto podría ser mayor, considerando los diferenciales en precios y el tipo de cambio.

Carlos González Barragán, catedrático del Tecnológico de Monterrey, señaló que sin duda se daría una baja en el nivel de participaciones hacia los estados, lo cual impactaría en las finanzas estatales.